



Pressemitteilung

Sierre, 10. Juni 2025

Mondial du Merlot & Assemblages 2025: Die Eleganz des Merlot wird in Sierre belohnt

Die 18. Ausgabe des Mondial du Merlot & Assemblages fand am 21. und 22. Mai in Sierre statt. 33 internationale Fachjuroren aus 11 Ländern verkosteten und bewerteten 425 Weine aus 13 Ländern. Die Weine beeindruckten durch ihre Qualität und es wurden insgesamt 119 Medaillen verliehen, darunter eine Grosse Goldmedaille für einen Tessiner Merlot.

Der diesjährige Wettbewerb stand unter dreifacher Schirmherrschaft der Internationalen Organisation für Rebe und Wein (OIV), der Vinofed (Weltverband der grossen Wein- und Spirituosenwettbewerbe) und der Union Suisse des Œnologues (USOE); eine klare Bestätigung, dass der Wettbewerb einen festen Platz in der weltweiten Weinlandschaft hat.

Der beste Wein des Wettbewerbs kommt aus dem Tessin

Die Azienda Agraria Cantonale di Mezzana, ein Ausbildungszentrum für angehende Tessiner Winzer, erzielte mit ihrem Merlot 2022, der mit 94/100 Punkten bewertet wurde, die höchste Punktzahl des Wettbewerbs. Dieser bemerkenswerte Wein gewann bei der diesjährigen Ausgabe die einzige Grosse Goldmedaille und stieg damit auf den ersten Platz der Bestenliste. Diese Auszeichnung verdeutlicht die erfolgreiche Weitergabe von Know-how und die Exzellenz des Tessiner Weinbaus.

Ein Wettbewerb, der von der Qualität und Finesse des Jahrgangs 2022 geprägt war

Unter den verschiedenen verkosteten Jahrgängen zeichnete sich der Jahrgang 2022 durch seine Ausgewogenheit, seinen Reichtum und sein Lagerpotenzial aus, insbesondere in der Kategorie der sortenreinen Merlotweine. Als Rebsorte, die aussergewöhnlich gut reifen kann, besticht der Merlot nicht nur in seiner fruchtigen Jugend, sondern auch durch seine zunehmende Komplexität und Raffinesse, die er im Laufe der Jahre entwickelt.

Viele der Weine, die in diesem Jahr mit einer Medaille ausgezeichnet wurden, können es ohne weiteres mit internationalen Spitzenweinen aufnehmen.

- 1 Grosse Goldmedaille (ab 93 Punkte/100)
- 57 Goldmedaillen (89 bis 92,9 Punkte/100)
- 61 Silbermedaillen (87,6 bis 88,9 Punkte/100)

Brasilien gewinnt den Preis für den besten ausländischen Wein

Die brasilianische Weinkellerei Vinícola Campestre gewinnt mit ihrem Merlot Zanotto Reserva 2022, der aus der Appellation Campos de Cima da Serra stammt, den Preis für den besten ausländischen Wein. Eine weitere Anerkennung für diese vielseitige Rebsorte, die mittlerweile auf der internationalen Bühne nicht mehr wegzudenken ist.

Ein Festival der preisgekrönten Merlots in Zürich

Die Preisverleihung findet am 10. Juni im Papiersaal in Zürich statt. Im Anschluss daran kann die Öffentlichkeit im Rahmen des Festivals der prämierten Merlots sowie der VINEA On Tour die Gewinnerweine und weitere Schweizer Trouvaillen verkosten. Vor Ort stellen 25 Produzenten ihre Gewächse in einer geselligen Atmosphäre vor.

Die vollständige Siegerliste des Wettbewerbs ist auf der Website www.mondial-du-merlot.com abrufbar.

Kontakt und weitere Informationen:

Romain Favre, Önologe / Technischer Verantwortlicher von VINEA.

+ 41 (0)79 735 03 95

romain.favre@vinea.ch

Andrea Conconi, Präsident des Wettbewerbs +41(0)79 198 46 25

Conrad Briguet, Präsident von VINEA, +41(0)79 414 43 92.

VINEA ist ein multidisziplinärer Verband, der sich auf Wettbewerbe spezialisiert hat - Grand Prix du Vin Suisse, Mondial des Pinots, Mondial du Merlot und Assemblages -, aber auch auf die Durchführung von Veranstaltungen zur Förderung einheimischer Weine wie VINEA Le Salon, die VINEA on Tour - und auf die Ausbildung mit seiner VINEA Academy. Weitere Informationen: www.vinea.ch